

## COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

### FONDS RÉGIONAL « ENTREPRENEUR.E POUR L'ENFANCE » UNE MOBILISATION COURONNÉE DE SUCCÈS ET RENOUVELÉE POUR UNE DEUXIÈME ANNÉE

**La mobilisation régionale a permis pour la première année de créer 175 places  
et 30 nouveaux services de garde dans le Haut-Richelieu**

**Saint-Jean-sur-Richelieu, le 15 novembre 2024** – Depuis la création du nouveau Fonds régional « Entrepreneur.e pour l'enfance », en octobre 2023, 175 enfants ont bénéficié d'une place (dont 46 en ruralité), soit une augmentation de 52% par rapport à l'année précédente. Ainsi, ce sont 30 nouveaux services de garde éducatifs subventionnés en milieu familial qui ont vu le jour dans le Haut-Richelieu, dont 8 en ruralité. La limite de 30 bourses a été atteinte, et le succès de cette première année a été célébré aujourd'hui au CPE de Saint-Luc, en présence d'une cinquantaine de partenaires, dont Mme Marie-Belle Gendron, adjointe parlementaire qui représentait Mme Suzanne Roy, la ministre de la famille. Le renouvellement du fonds pour une seconde année a également été officialisé lors de cette annonce.

Dans le cadre du Chantier main-d'œuvre du Haut-Richelieu, il avait été soulevé par l'axe des places service de garde<sup>1</sup> que la problématique du manque de places en service de garde entraînait des répercussions directes sur la pénurie de main-d'œuvre. En effet, bon nombre de parents ne pouvaient retourner sur le marché du travail.

#### LE FONDS RÉGIONAL EN DÉTAILS

Le Fonds régional « Entrepreneur.e pour l'enfance » offre un soutien financier aux entrepreneur.e.s en démarrage d'un service de garde en milieu familial subventionné. Chaque entrepreneur admissible a accès à une bourse de 4 000 \$, qui s'ajoute à l'aide gouvernementale de 3 500 \$ offerte par le ministère de la Famille, portant le soutien total à 7 500 \$ pour le lancement de chaque nouveau service. Grâce à la participation financière de plusieurs partenaires, 30 bourses ont été distribuées pour l'année inaugurale, et le fonds est maintenant reconduit avec 30 nouvelles bourses disponibles pour 2024-2025.

---

<sup>1</sup> Les organisations impliquées dans cet axe sont : les deux bureaux coordonnateurs régionaux CPE Joie de Vivre et CPE Caliméro, NexDev développement économique Haut-Richelieu, la mairie d'Henryville, la division du développement économique de la ville de Saint-Jean-sur-Richelieu et le bureau du député Louis Lemieux

## MOBILISATION DES PARTENAIRES ET APPUI RENOUVELÉ

Géré par NexDev | Développement économique Haut-Richelieu, en collaboration avec les bureaux coordonnateurs CPE Joie de Vivre et CPE Le petit monde de Caliméro, le fonds bénéficie de l'appui financier de : la MRC du Haut-Richelieu, la Caisse Desjardins du Haut-Richelieu, la ministre de la Famille Suzanne Roy, ainsi que des député.e.s à l'Assemblée nationale du Québec : Audrey Bogemans (Iberville), Louis Lemieux (Saint-Jean) et Carole Mallette (Huntingdon). Tous les partenaires de la première année se réjouissent de renouveler leur soutien financier pour cette deuxième année.

## DES OBJECTIFS RÉALISTES POUR L'ANNÉE À VENIR

Les résultats encourageants de la première année ont permis de répondre à un besoin réel de la communauté. Pour l'année 2024-2025, les partenaires visent une nouvelle phase de promotion cet hiver et prévoient plusieurs événements pour susciter l'engagement des futurs entrepreneurs en petite enfance. Toute personne intéressée à en savoir plus sur le fonds ou à explorer cette voie professionnelle peut consulter le site web : [www.entrepreneurenfance.ca](http://www.entrepreneurenfance.ca).

## LES CITATIONS

*« Le programme Entrepreneur.e pour l'enfance répond à un grand besoin des familles et des entreprises et nous sommes heureux de reconduire ce partenariat. Ce soutien financier, qui totalise 100 000 \$ en deux ans, est issu de notre Fonds d'aide au développement du milieu. C'est grâce à nos membres que nous pouvons soutenir des initiatives structurantes comme celle-ci, au bénéfice de l'ensemble de la communauté. » - Catherine Boucher, administratrice de la Caisse Desjardins du Haut-Richelieu*

*« Ma plus grande fierté dans la concrétisation d'Entrepreneur.e.s pour l'enfance, c'est qu'on l'a fait... ENSEMBLE! Merci à tous nos partenaires. – Louis Lemieux, député de Saint-Jean*

*« Je suis heureuse de l'impact de ce projet dans mon comté. L'aide financière apportée par le Fonds à ces entrepreneurs.es répond à un réel besoin des familles de notre région. Je suis fière que le renouvellement de l'enveloppe pour le Fonds régional « Entrepreneur.e pour l'enfance » soit annoncé aujourd'hui. À nouveau, cette solution innovante permettra à davantage de tout-petits de chez nous d'avoir une place en service de garde éducatif, tout en soutenant les femmes et les hommes qui décident de pratiquer cette belle profession en démarrant en entrepreneuriat. » – Audrey Bogemans, députée d'Iberville*

*« Je suis fière de soutenir de telles initiatives qui se veulent porteuses pour notre communauté. Tellement que d'autres MRC de la circonscription de Huntingdon*

*emboîteront le pas. Bravo et longue vie aux Entrepreneur(e)s pour l'enfance!* » - **Carole Mallette, députée de Huntingdon**

*« Les résultats parlent d'eux-mêmes. Cette initiative apporte un soutien concret aux entrepreneur.e.s et contribue à la vitalité de notre région. Grâce à la mobilisation de nos partenaires financiers, nous pouvons poursuivre cet effort. Dès l'annonce de l'épuisement de l'enveloppe, des candidats étaient déjà en liste d'attente, et plusieurs sont en voie d'ouvrir leur milieu. C'est un plaisir de leur annoncer que ce coup de pouce financier est reconduit! »* - **Bruno Magnan, coordonnateur – concertation et projets régionaux de NexDev**

## À PROPOS DE NEXDEV

NexDev | Développement économique Haut-Richelieu est un organisme à but non lucratif fondé en 1981 responsable du développement économique de la région. La mission de NexDev est d'accroître la richesse collective et de faire rayonner le Haut-Richelieu, et ses 14 municipalités, dont Saint-Jean-sur-Richelieu, ici et à l'extérieur des frontières.

-30-

### **Pour plus d'information :**

Jessica Côté, conseillère aux communications

NexDev | Développement économique Haut-Richelieu

[cotej@nexdev.ca](mailto:cotej@nexdev.ca) | 514-553-7324